

Randonnée à cheval en Engadine

Fin août, je me suis rendu chez notre nouveau partenaire en Engadine. La ferme offre de superbes balades panoramiques à travers les Alpes, notre offre publie le Tour des 3 Pays à travers la Suisse, l'Autriche et l'Italie. Si j'ai déjà parcouru le Vinschgau et le Vorarlberg du côté autrichien et italien, c'est la première fois que je me rends en Engadine. Grâce à l'excellent réseau ferroviaire suisse, je rejoins la ferme équestre confortablement et à temps en train et en bus.

Je me suis inscrite pour un week-end pour voir une partie de la balade panoramique. Lorsque j'arrive le vendredi soir, je suis chaleureusement accueilli par la patronne et on me montre ma chambre. Les chambres sont très jolies et confortables, de style ranch avec une véranda. Toute la ferme est construite avec beaucoup de bois dans le style d'un ranch. De ma fenêtre, j'ai vue sur les paddocks. C'est également là que vivent les chevaux à la retraite, qui, après de nombreuses années sur les chemins, profitent maintenant de leur vie dans les grands pâturages. Les autres chevaux (environ 80!) vivent en partie dans l'écurie ouverte et en partie dans des boxes spacieux. Pendant la journée, ils sont tous dans l'écurie ouverte et pour une heure tournante dans les immenses pâturages.



C'est super de voir combien il y a de place ici pour les amis à quatre pattes !

Après l'enregistrement, je rencontre certains de mes collègues cavaliers sur la véranda pour prendre une bière. Il s'avère que nous avons choisi le seul week-end frais de l'été et il fera bientôt très froid dehors.

Alors qu'il a fait extrêmement chaud et sec tout l'été, on prévoit même de la neige en altitude, juste pour ce week-end-ci! En conséquence, j'ai mis mon équipement d'hiver dans mes bagages, ce qui me semblait très étrange à faire par 30 degrés, mais j'en aurai besoin....

Mes collègues cavaliers me disent au revoir le soir, car elles ont réservé des chambres en ville, la ferme affichant complet. Par contre, je rencontre deux autres cavaliers sympathiques au dîner.



Le dîner à 3 plats est merveilleux. Pleins d'impatience pour la randonnée, nous regagnons enfin nos lits confortables.

Pendant la nuit, il pleut abondamment, et le lendemain, il y a du brouillard et il fait frais, mais c'est sec. L'ensemble du groupe de neuf personnes se réunit avec la guide équestre après le petit déjeuner à l'écurie pour l'attribution des chevaux. Je reçois une petite jument Franches-Montagnes. C'est le premier week-end de promenade pour la jeune jument de 6 ans, c'est pourquoi elle observe attentivement la région en chemin. Pleine d'ardeur, elle marche devant, réagit bien aux aides et c'est un vrai plaisir de la monter. La ferme possède principalement le Franches-Montagnes, la race nationale suisse. Ils se caractérisent par leur bon caractère, leur

sûreté de marche, leur rusticité et leur volonté de performance et sont donc aussi de parfaits chevaux de randonnée.

Après une belle balade à travers la forêt de mélèzes, le chemin descend en pente raide dans la vallée de l'Inn. Ici, nous menons les chevaux. Une fois dans la vallée, nous remontons en selle et traversons la rivière par un pont. De l'autre côté, nous continuons un moment à travers la vallée de la rivière avant de prendre un chemin qui monte vers un village. Maintenant, le brouillard se lève et le soleil se montre. Enfin, nous profitons de la vue sur les montagnes de l'Engadine et la vallée de l'Inn. La rivière est déjà assez large ici et traverse la vallée avec un courant certain. A gauche et à droite s'élèvent les puissantes montagnes.



Nous traversons le village et suivons ensuite un sentier de crête avec un superbe panorama. Nous continuons dans une étroite vallée latérale, le Val Sinestra, vers la frontière autrichienne. Elle aussi est traversée par un ruisseau. Un large chemin bien entretenu fait le tour de la vallée profonde. Dans une prairie dans la forêt, nous attachons les chevaux aux arbres et profitons de notre pique-nique tiré de sacoches. Le temps continue d'être clément avec nous, bien que les nuages se soient à nouveau épaissis, il ne pleut pas. Après le pique-nique, nous continuons à suivre le sentier à travers la forêt.

En chemin, la vue se dégage sur un petit hôtel château niché en contrebas sur le flanc de la montagne, au-dessus de la gorge. Accompagnés par le sifflement d'une marmotte, nous atteignons le bout de la vallée, où nous passons le torrent sur un pont en bois. De l'autre côté, nous traversons une belle forêt de mélèzes, où nous

sommes accompagnés par la sonnerie des cloches des vaches en liberté. Pour la dernière partie, nous menons les chevaux jusqu'à la ferme Zuort. Il s'agit de deux maisons historiques. L'actuelle auberge avec restaurant était autrefois le poste de douane entre l'Autriche et la Suisse. Nous lâchons les chevaux dans un beau pâturage à côté de la maison. Ils ont encore assez d'énergie pour un joyeux galop et se mettent ensuite à engloutir l'herbe luxuriante. Juste à ce moment-là, la pluie annoncée se met à tomber - quel timing ! Nous nous installons dans les chambres originales de style historique et nous nous réchauffons d'abord un peu. De ma chambre, j'ai une vue magnifique sur les pyramides terrestres, un phénomène particulier dans les Alpes - les dépôts rocheux en forme de cône remontent à l'ère glaciaire. Après une douche chaude, un délicieux dîner m'attend dans la confortable pièce commune avec cheminée. Dehors, la pluie tombe à verse, alors nous sommes d'autant plus confortables dans la pièce chaude. La ferme est louée par une Berlinoise qui s'est installée dans ce coin reculé il y a quelques années.

Après une nuit reposante dans un silence absolu, un délicieux buffet de petit déjeuner nous attend le matin. Bien fortifiés et reposés, nous allons chercher les chevaux au paddock et nous nous préparons pour une autre journée de randonnée. Au moment du départ, la vallée est recouverte d'un épais brouillard. Lorsque le brouillard se lève progressivement, nous le voyons : les plus hauts sommets autour de nous sont blancs ! Par conséquent, nous commençons la journée dans le froid. Nous traversons la forêt de l'autre côté du Val Sinestra pour revenir vers la vallée de l'Inn. Dès que les nuages et le brouillard se lèvent un peu, nous voyons les montagnes pittoresques qui se trouvent entre les deux. Nous traversons des prairies idylliques jusqu'à un joli village avec des maisons typiques de l'Engadine.

Elles sont faites en pierre, blanches et gris, avec de belles décorations. Nous traversons ensuite un magnifique alpage avec une vue sur les puissantes montagnes au-delà de l'Inn. De temps en temps, nous passons devant des huttes d'alpage en bois sombre, qui étaient autrefois utilisées par les agriculteurs au printemps et à l'automne, sur le chemin de la transhumance du bétail vers les montagnes ou vers les vallées. Après une dernière averse fraîche, le soleil apparaît à nouveau aujourd'hui et nous accompagne pour le reste de la journée.

De l'alpage, nous retournons finalement dans la vallée. La descente (à pied) est assez longue et raide, mais offre une vue magnifique sur les montagnes et sur la vallée de l'Inn. Enfin, nous atteignons un autre village typique. Maintenant, nous sommes dans la plaine et nous chevauchons sur des chemins souples à travers des forêts lumineuses et des prés en direction de la rivière. Par un large pont en bois, nous atteignons un camping avec restaurant, où nous déjeunons sous un soleil radieux.

Dans l'après-midi, nous suivons l'Inn à travers la forêt et les prairies et les villages typiques. La rivière en furie apparaît d'un blanc laiteux, un superbe contraste avec le paysage vert et luxuriant. Après une belle balade à travers la vallée, nous montons vers la forêt le long d'un ruisseau. Le chemin est extrêmement raide, mais les chevaux le maîtrisent de manière souveraine.

Ensuite, nous alternons entre forêt et prairies alpines pour revenir à la ferme équestre. Ici, on s'occupe des chevaux et on leur dit au revoir. Si je n'en avais pas déjà deux, j'aurais volontiers emporté la jument, ainsi que la selle de randonnée extrêmement confortable. Les selles et les brides sont bien entretenues et chaque

cheval a sa propre selle et son propre bridon. La plupart des selles sont western. Les cavaliers peuvent également emprunter de solides ponchos de pluie. Tout est bien rangé et entretenu, et c'est d'autant plus louable au vu la taille de l'exploitation.

Avant le départ du train, il reste encore un peu de temps pour prendre une bière sur la terrasse. Puis nous faisons nos derniers adieux et nous rentrons chez nous. Le voyage en train, sous le soleil cette fois, est une vraie découverte : la haute vallée de l'Inn avec ses villages romantiques, ses châteaux, ses chapelles et en plus le fantastique panorama sur les montagnes... Ceci et la "Torta da Nusch" (gâteau aux noix des Grisons) garantissent définitivement que je reviendrai, en plus de la grande hospitalité et les superbes chevaux – absolument à recommander !

Jessica Kiefer, août 2018

Infos & réservation sous: www.equitour.fr/pan010.htm

